



Sécurité et intégration sociale dans l'espace public

19 au 21 mai 2011, Monte Verità, Ascona



Résultats de l'atelier „alcool et espace public“

Vendredi, 20 mai 2011, 14h00 – 15h30

La consommation problématique de substances et les comportements à risque dans l'espace public ont constitué les thèmes centraux de l'Académie des dépendances du 19 au 21 mai 2011 au Monte Verità, Ascona. Lors de l'Académie des dépendances, **80 professionnel-le-s du terrain, du monde scientifique, de l'administration, de la police, de la politique et des médias** ont analysé les champs de tensions actuels dans l'espace public. Et ils ont élaboré des principes d'intervention qui devraient être utiles pour les futures politiques en la matière et leur mise en application dans la pratique.

Par un **atelier dédié à l'alcool et l'espace public**, l'Académie des dépendances 2011 contribue aux discussions de la Semaine alcool. Les **déclarations les plus importantes** de l'atelier sont les suivantes :

- Dans le domaine des **mesures structurelles**, une grande palette de possibilités que nous savons efficaces existe. Toutefois, elles ne font actuellement pas l'unanimité d'un point de vue politique.
- Les opérations **client mystère** sont avant tout efficaces lorsqu'elles sont intégrées dans un programme de prévention plus vaste et lorsqu'elles sont effectuées en combinaison avec la formation du personnel de service et de vente.
- Les **contrôles d'alcoolémie** sur les routes ont contribué à éviter des accidents et à réduire le taux d'alcool des conducteurs. Le taux de réduction des accidents de jeunes conducteurs grâce à la nouvelle réglementation reste à clarifier. Les offres à succès tels que «**Nez Rouge**» devraient être disponibles toute l'année.
- La police fait savoir qu'elle a besoin d'un **point d'admission pour personnes ivres** dans le sens d'une institution psycho-sociale dotée de personnel spécialisé, indépendante des hôpitaux et des cellules de dégrisement.

- Dans la discussion autour du problème, on oublie parfois volontairement l'**encadrement des jeunes et social**. Pourtant, dernièrement, de nouvelles possibilités d'interventions dans ce domaine ont été testées en masse et avec succès. Le principe est d'aller à la rencontre des jeunes pour leur fournir des possibilités d'occupation alternatives, des opportunités d'échange et des interlocuteurs professionnels.
- **Du point de vue des médias**, le défi est constitué par le fait que très peu de spécialistes s'adressent aux médias de leur propre initiative. C'est ainsi que des conditions et des incidents négatifs atterrissent automatiquement dans les informations. Toujours est-il que les problèmes de la sphère publique sont traités également de façon publique – à l'inverse des problèmes d'alcool dans la sphère privée qui n'attirent que très peu l'attention publique.
- **La coopération et l'échange** doivent être maintenus et intensifiés pour tous les domaines, ce n'est seulement ainsi – lentement mais sûrement – que l'on parvient à de bonnes solutions.

Tous les résultats de l'Académie des dépendances 2011 seront publiés dans tous les détails sur le site web www.Academie-des-Dependances.ch à partir de juillet.